



Deutsches
Schifffahrtsmuseum

Institut der Leibniz-Gemeinschaft

Info-Service

Nr.: Reg. 35/04 vom: 15.10.2004

Hans-Scharoun-Platz 1 · D-27568 Bremerhaven
Tel. 0471/4 82 07-0 · Fax 0471/4 82 07 55
Internet: www.dsm.de · E-Mail: info@dsm.de

KARTON-MODELLBAU-WERKSTATT IM DSM

Am 23. und 24. Oktober 2004 laden Fachleute zum Mitmachen ein

Wenn die Herbstferien zu Ende gehen, wird es im Deutschen Schifffahrtsmuseum (DSM) in Bremerhaven richtig lebhaft. Am Sonnabend, dem 23. Oktober, und Sonntag, dem 24. Oktober 2004, treffen sich hier Kartonmodellbauer aus ganz Deutschland. Was sie sonst nur ganz privat und individuell tun, wird dann für alle Interessierten zu sehen sein: In einem großen Werkstatt-Treffen zeigen sie ihre Modelle, sie arbeiten und erklären, was sie tun. Die Öffentlichkeit muss sich dabei nicht auf das Zusehen beschränken. Mitmachen und sich in die Technik des Kartonmodellbaus einführen lassen kann jeder. Fünfzehn Spezialisten haben sich bereit erklärt, praktische Anleitung zu geben.

Das ist nicht nur für Kinder gedacht. In den vergangenen Jahren hat sich das Hobby zu einem Arbeitsfeld zwischen Spiel, Spaß und Kunst entwickelt, in dem immer mehr Menschen Entspannung finden. Das liegt vielleicht daran, dass der Kartonmodellbau eine extrem preiswerte Freizeittätigkeit ist. Und es liegt sicher daran, dass zahlreiche neue Motive entwickelt wurden. Neben Schiffen, Flugzeugen, Landfahrzeugen, Burgen und Kirchen gibt es viele andere Möglichkeiten, sich „eine Welt im Kleinen“ zu bauen.

Von dieser „Miniaturlwelt“ wird einiges auch im Deutschen Schifffahrtsmuseum zu finden sein, zum Beispiel in Form beweglicher Modelle, einer Spezialität von Walter Ruffler aus Bremen, oder eines schwimmfähigen Großmodells, das Friedrich Günther vorführt. Zusätzlich gibt es an beiden Tagen um 15.00 Uhr kurze Vorträge, die Spezialfragen behandeln. So stellt Peter Schlimm ein Internetforum für Kartonmodellbauer vor.

Die Idee zu dieser ersten Karton-Modellbau-Werkstatt in Bremerhaven entstand im vergangenen Frühjahr beim 16. Internationalen Karton-Modellbau-Treffen im DSM. Ziel ist – wie in ähnlicher Weise in Berlin, Hamburg oder Mannheim –, der Öffentlichkeit einen stärkeren Einblick in das faszinierende Hobby zu geben, das so viele verschiedene Arbeitsweisen erlaubt.

Die Karton-Modellbau-Werkstatt wird am Sonnabend, dem 23. Oktober 2004, um 10.00 Uhr durch Dr. Siegfried Stölting, den Organisator des Treffens, eröffnet. Sie endet am Sonntag, dem 24. Oktober 2004, um 17.00 Uhr.